

Las elecciones inglesas

Una crisis histórica

Los resultados conocidos de las elecciones inglesas permiten ya formar juicio definitivo del significado y alcance de este gran acontecimiento político, que tendrá, en plazo muy breve, repercusiones universales. Especialmente en Francia, cuando en la próxima renovación del Parlamento sea consultada la opinión de la gran República, se verá la influencia y los reflejos que allí produce el suceso político inglés.

Por la magnitud del cambio y porque Inglaterra va a variar en virtud de él las orientaciones tradicionales de sus grandes directrices políticas y económicas, es obligado abordar el estudio atento de este trascendental acontecimiento, que no puede ser medido en toda su extensión ni conocido en sus plenas magnitudes sin un análisis de los hechos que lo determinan. La grandeza económica inglesa, su hegemonía universal en el orden financiero, su inmenso poderío naval, la soberanía bancaria de la City constituyen en el imperio un período de la civilización contemporánea de la máquina de vapor. Los economistas y los políticos ingleses, con una clara visión de la superioridad que sus minas de carbón les daban sobre el resto del mundo, idearon el régimen del libre cambio. Tal fue la gran obra de Richard y de Robert Peel, los iniciadores del que entonces se llamaba, con indiscutible propiedad y acierto, «nuevo régimen económico».

Los fundamentos en que descansaban las novísimas concepciones eran éstos: Sacrificio de la agricultura, porque la política arancelaria había de servir al ideal de la libre importación. Así, el consumo nacional dependía de los centros productores agrícolas extranjeros, de igual manera que las industrias se nutrían de las primeras materias adquiridas en otros países. Esta obligada importación se compensaba con exceso mediante las exportaciones de los artículos manufacturados. El saldo de la balanza comercial era favorable a Inglaterra.

Cuánta verdad y cuánta razón había en aquellas palabras, de noble orgullo, de magnífico entusiasmo, dictadas por la pluma de Stanley Jevons: «Actualmente, las cinco partes del mundo son voluntariamente tributarias nuestras. Las llanuras de Norteamérica y Rusia, he aquí nuestros campos de trigo; Chicago y China son nuestros graneros; Canadá, los países bálticos, nuestros bosques. Australia tiene los establos de nuestros corceos; América, nuestros rebanos de bues; Perú nos expide su plata; California y Australia, su oro. Los chinos cultivan su té para nosotros, y de las Indias orientales afluyen a nuestros puertos el café, el azúcar y las especias. Francia y España son nuestros viñedos; las zonas del Mediterráneo, nuestros huertos».

Inglaterra era la gran fábrica formidablemente organizada del Globo, que transformaba las primeras materias en sus productos manufacturados, que triunfaban en todos los mercados de todos los países. Era los días de poder absoluto de la producción carbonífera inglesa, que monopolizaba, sin posible competencia, los mercados de todos los centros consumidores de la tierra. De una producción anual, que en aquellas fechas se consideraba extraordinario, que ascendía a 135 millones de toneladas, los Estados Unidos, 15, Alemania, 13, Francia, cinco; Bélgica, dos. Las grandes décadas del florecimiento inglés, 1850 a 1880, hicieron crecer a las gentes de Westmins

ter y a las de la City que su poder era incommovible, definitivo.

La realidad, pocos años después, con los alarmantes alabanzos de una competencia que se iniciaba oculta, insospechada, le hacía sufrir los efectos de una depresión económica e industrial, que le llevó al nombramiento de la «Royal Commission» para que se le hiciera un estudio de la depresión de trade and industry. Ya estaban en el período germinal de sus magníficos esfuerzos los Estados Unidos y Alemania, que en Extremo Oriente iniciaban una terrible y victoriosa competencia.

A partir de aquellos días, el magno Imperio inglés, la formidable organización británica, tuvo adversidades tan elocuentes como las del «Royal Commission», que palabras llenas de sabia cautela y de previsora advertencia decía a sus Gobiernos, y éstos lo reproducían: «No estamos solos en el mundo; competidores inteligentes y activos, con mejor y más moderno instrumental se atraviesan en nuestro camino.» Pero es tan esplendoroso su poderío, tal la fuerza refleja de confianza en sí misma, que Inglaterra oía, pero no escuchaba estos solemnes consejos.

Mientras tanto, en el mundo, por razón de los grandes progresos científicos, se preparaba una nueva era industrial. La energía eléctrica—hulla blanca—, el petróleo, el motor de explosión interna se desdoblaron en mil formas de aplicación, revolucionando toda la técnica y la economía de las industrias, que gradual y rápidamente se emancipaban del régimen de esclavitud que el carbón británico había organizado en todos los Continentes.

Sería ingenuo formular la más leve inculpación al pueblo inglés por su invencible resistencia a cambiar sus hábitos, sus usos, sus modos, sus sentimientos, sus principios, sus ideas, fruto de una magnífica experiencia secular, donde su genio nacional cosechó los frutos de opulencia y poderío que no le había sido dado gustar, a través de la historia, ni a Grecia, ni a Roma, ni a España, ni a Francia.

Transformación psicológica de los individuos y de la colectividad, mudanza esencial de la conciencia de un pueblo, revisión de las piedras angulares en que descansaba la grandeza de un país sin rival. ¡Tal era lo que en el fondo se le pedía a cada inglés! De esta calidad era la demanda apremiante y conminatoria que a la nación británica le imponía la realidad internacional. No es, por tanto, de extrañar que el cambio no se hiciera ni la transformación se operase con la rapidez que eran necesarios.

Todo el período de 1895 a 1913, estos cuatro lustros mal contados, fue de tanteos y de ensayos para llegar a las innovaciones que los hombres directores del Imperio estimaban indispensables para la lucha, cada día más difícil, del comercio y de la industria británica en la concurrencia universal, campo en el cual veían conquistadas posiciones magníficas a Norteamérica y Alemania, sus grandes y temibles competidoras.

En esta situación, acaso como consecuencia inevitable de ello, se producen los conflictos de 1914 que habían de provocar la guerra espantosa y asoladora, de cerca de un lustro de duración, y al término de la cual la crisis del comercio, de la industria, de la economía inglesa se había acentuado en las formas, límites y modalidades que hemos de tener ocasión de considerar.

Esta otra de Colette y sus dos gatos, que por ser de mujer y novelista moderna, es de un bello desconcierto literario: «seis ojos que miran a la América desconocida».

La dedicatoria de Tristán Bernard, es tasa, recuento y advertencia: «antes de la guerra se preparó mal la paz».

La de Monseñor Bandrillat, tiene ribetes de pastoral, es como una bendición: «es una ilusión inocente la creencia de que se puede conservar la dirección de las almas, es decir, la de los corazones y voluntades, si se ha perdido la de los espíritus».

Y como la traducción libre de una estrofa desprendido de los versos de Virgilio, la de Blaise Ceudras: «En Illinois hay trigo bastante para alimentar a todos los poetas».

Los Estados Unidos y Francia son las potencias que rubrican el acercamiento de la América del septentrion a Europa. De los Estados Unidos no se podía esperar sino una firma regia, como su carácter, con trazo duro y liso de construcción de rascacielos; tal su gesto de cooperación a la Sociedad de las Naciones, poniendo aun más tirante la cuerda de su hostilidad con el Japon. Francia, la Francia de los brazos abiertos para todos, no podía sino firmar toda ella: sus filósofos, sus clérigos, sus poetas, sus mujeres.

LUIS ARQUERO

Dimite el señor Medina del Ojmo

Don Uldarico del Ojmo Medina, alcalde de la ciudad, ha dimitido su cargo de diputado provincial, por ser imposible atenderlo debido a sus múltiples ocupaciones.

Un despido

54 obreras sin trabajo

Ayer fueron a visitar al señor gobernador 54 obreras que prestaban sus servicios en la fábrica de tejidos de don Fulgencio Perez Ruiz.

CLARIN

Ante el señor Alas expusieron que todas son huérfanas, no teniendo más medios de vida que el que les proporcionaba el trabajo a que se dedicaban. Afirmaron que la causa del despido ha sido haberse adherido a la Confederación Nacional del Trabajo.

El gobernador las citó en su despacho para que esta mañana se entrevistaran con el dueño de la fábrica.

El alcalde y los periodistas

Como de costumbre ayer conversamos con el alcalde señor del Olmo Medina, quien nos manifestó que el acto de entrega por la Delegación del Retiro Obrero de las 400 pesetas que se concede a los obreros que han cumplido 65 años, se efectuará en el Ayuntamiento.

A este acto han sido invitadas todas las autoridades. Añadió el señor del Olmo, que todas las quejas que se habían formulado en los periódicos, las había trasladado al señor Pérez Mota para que este diera las órdenes oportunas para que fueran corregidas.

Un periodista preguntó al alcalde, si el servicio de recogida de basura estaba reglamentado, pues con bastante frecuencia se ven en las calles de nuestra capital, durante las tardes, los carros que hacen este servicio. A ello nos contestó el señor del Olmo que efectivamente, este servicio no está reglamentado, pero que se piensa en hacerlo; pues él mismo había podido comprobar lo que se le decía.

Otro periodista le preguntó si no había posibilidad de exponer al público la nota diaria de gastos e ingresos del Ayuntamiento. El señor del Olmo, contestó que estos eran sus deseos, pero que había tenido que renunciar a la imposibilidad; y que por ello, había ordenado que se facilitaran semanalmente.

Y con respecto al cambio de horas de sesiones—dijo—hay una razón de economía, pues comenzandola a las tres de la tarde, nos ahorraremos gran parte del fluido eléctrico.

Cine sonoro

El diputado provincial Pérez Almansa, propone que se telegrafe al jefe del Gobierno para que no vayan a cometer la torpeza de nombrar ministro a don Augusto Barcia.

No sabemos lo que pensará el señor Azaña de esta advertencia, que más parece una orden.

Pero en estos tiempos no puede sorprender a nadie que las Diputaciones interuengan en la formación de Gobierno; porque ha llegado el momento en que sea una realidad aquello de que «al que no manda lo despiden».

El señor Galarza dice que no debe haber derechas en España.

Es lo dijo hace mucho tiempo y en otra forma un humilde societario.

España es un país de zurdos.

Don Uldarico sigue sin hacer caso de los consejos que gratuitamente y con toda lealtad le da un colega.

No se si esto que hace está bien, porque el consejo de dos viejos upetistas, y exconcejales de la Dictadura vale su peso en oro.

Pero don Uldarico por lo que se ve no quiere actuar al dictado de los «técnicos» gratuitos.

Mañana, día de todos los Santos, aromado por la tradición que reúne deudos y amigos en las tibias estancias ante las castañas y las batatas asadas, los nuevos laicos la comerán alborozadamente en honor de Azaña, Prieto y Alborno.

Sobre todo los que hogaño, gracias a los enchufes, pueden comprarlas por fanegas.

Con la jubilación de funcionarios se va a intensificar la pesca de caña, la caza de canarios y la caza con hurón.

Hablando con el Gobernador

Al recibimos ayer en su despacho oficial, el gobernador señor Alas Argüelles, nos participó que agradecía los saludos que le dirigía la Prensa desde sus columnas, repitiéndonos que todo interés estaba reconcentrado por la prosperidad de nuestra tierra, que él quiere como cosa propia.

También quiero decirles—nos dijo—y esto es, refiriéndome a un artículo que he leído en un diario local, que oír siempre a las personas que me hablen, con sejeiro o camarilla; pero como hombre de criterio propio, haré lo que crea que es de justicia.

Tras estas manifestaciones oficiales el Gobernador conversó con los periodistas de cuestiones particulares durante unos momentos.

LOS PEQUEÑOS DICTADORES

El hombre más ecuaníme, ponderado y que se conduzca con más corlura en todos los actos de su vida, puede, en un momento de ofuscación, de fobia desmedida contra persona o cosa determinada, cometer las torpezas más censurables y correr los ridículos más grandes. He aquí el caso de este señor diputado provincial, que se ha erigido con arrogancia fiera y gesto airado y ha lanzado con tonante voz una violenta diatriba contra ese «indocumentado» ciudadano a quien llaman Augusto Barcia.

Ha bastado para exacerbar a este hombre, sumo de todas las perfecciones morales y técnicas, la especie lanzada en Madrid admitiendo la posibilidad de que el señor Barcia pudiera ocupar la cartera de Hacienda. Tal supuesto, ha quitado el sueño al diputado provincial señor Pérez Almansa—el sumo de todas las perfecciones morales y técnicas—y ha popuesto—¡jujubla, desdichado Barcial!—que la Diputación se dirija al Gobierno

solicitando que no cometa el gran disparate de confiarle la cartera de Hacienda a ese hombre. Y el señor Pérez Almansa—el sumo de todas las perfecciones morales y técnicas—se ha quedado, después de su proposición, más tranquilo que un poste de la Telefónica.

La primera sensación que se experimenta tras el singular acuerdo, es de franca «juerga»; una carcajada lo más democrática y moral posible acude a nuestras fauces, y una sonrisa de comprensión viene después, cual la que tenemos siempre que nos hallamos ante una tontería así de grande.

Francamente; creimos que solo el «chispado» y atrabiliario señor Cortina hacía cabriolas grotescas y risibles; pero vemos que va haciendo escuela. Y que saca alumnos aventajados.

Unas palabras del «Times»

Uno de los periódicos más ponderados, más serenos, más internacionalmente independiente del mundo, «The Times», dedica uno de sus editoriales a nuestra presente situación política.

Sus palabras más salientes son éstas:

«Se estaba en general bajo la impresión de que, al menos en España, la posición de la Iglesia era inatacable. Sin embargo, el republicanismo y la religión del Estado han sido juzgados una vez más incompatibles; pero aunque debilmente representado en las Cortes Constituyentes el partido religioso español tiene el inmenso apoyo del país...»

Ponen tanto a la joven República tantas dificultades y peligros, que las Cortes habrán de lamentar más tarde tal vez, haber desdeseñado los moderados consejos de su primer jefe de Gobierno.

No suele la gran Prensa extranjera juzgar bien los asuntos de España; pero esta vez hay que declarar, ante esas pocas palabras, una serie de aciertos en el «Times».

La lectura de los párrafos del «Times» sitúan perfectamente la cuestión del modo más objetivo que imaginar cabe: «Se estaba—dice—en general bajo la impresión de que, al menos en España, la Iglesia era inatacable». Es decir de que en España, por ser país católico de siempre, por la propia República al advenir reconocida este hecho, no tendría que sufrir los efectos de una política impropia de su ser histórico, de su modo de ser actual. Reconocido en general, es decir, universalmente, que España es una nación católica, holgaba pensar en que el nuevo régimen tan fácil y tan tranquilamente triunfante suscitara en ningún momento al país y así mismo un conflicto innecesario. Este convencimiento del mundo excluía automáticamente para él la probabilidad del conflicto. Nótese bien la importancia que tiene esta opinión mundial, que responde al hecho español, al hecho nacional en lo católico.

«Sin embargo,—añade «The Times»—el republicanismo y la religión del Estado han sido juzgados una vez más incompatibles», una vez más en el conjunto remoto, semiautual y actual de la historia universal de las relaciones entre la Iglesia y los Estados. El «Times» anota el hecho de la presente incompatibilidad juzgada por las Cortes, pero «aunque debilmente representado en las Cortes—añade completando su extraña el gran diario londinense—el partido religioso español tiene el inmenso apoyo del país».

La frase y la afirmación son verdaderamente afortunadas: la afirmación es evidente; el propio señor Azaña la reconoce en su discurso memorable; y la frase, justa, por cuanto cuando el «Times» habla del «partido religioso español», no una realidad organizada políticamente sino la existencia de esa inmensa masa católica, «el inmenso apoyo del país», la enorme mayoría católica.

El último párrafo de los reproducidos del «Times» es consecuencia naturalmente deducida de los anteriores. El gran diario no católico británico mira desinteresadamente a la República desde su tranquilo y alto observatorio y señala los peligros que nos rodean y con toda

CHISPAS DEL YUNQUE

Un ensayo grotesco

Paseando por las afueras de la ciudad, en las horas apacibles del atardecer, he sorprendido a un respetable ciudadano, amigo de café, entregado a la ruda tarea de ir levantando caballos en un banal de remolachas recién recolectadas.

Se entrega a la labor con una energía insospechada, en mangas de camisa y sudando como un negro.

Antes de llamarle, le observo largo rato, tratando de descifrar el misterio por mi cuenta, y mientras él tunde la tierra húmeda con el azadón que brilla, como un acua de oro herida por las luces de la tarde, y un surgiendo entre sus piernas abiertas en compás los caballos tortuosos, yo pienso en los poderosos motivos que impulsaron a este hombre, funcionario público, un poco obeso y arquiñosado por la quietud de quince años de oficina, que hacia de sus ocios regalada y cómoda tertulia en un rincón de café, a entregarse a estas rudas faenas agrarias en unos bancales que no son suyos.

Se endereza al fin, dejando clavado el azadón en la tierra y se fricciona con fuerza la cintura.

Cuando me ve sonríe complacido, y tras arrojarse en la americana al uso proletario y ofrecerme su petaca me dice antes de que florezcan en mis labios las primicias de una pregunta.

Aunque usted se ría, lo diré que este ejercicio agrícola que practico dos horas todas las tardes no tiene la más remota relación con la conservación de la línea ni con la obesidad. Sencillamente estoy entrenándome para la conquista fácil y serena de mi porvenir y del porvenir de mi señora y de mis dos hijas.

Le miré asombrado, dudando un poco de su normalidad de juicio, pero él sin dejar que se apagara en su boca la sonrisa de conejo burocrático continuó.

Esto se pone muy mal y mi destino me ofrece menos confianza que un radical-socialista. El cataclismo burocrático, el caos de las industrias y la revolución agraria pondrán a unos millones de ciudadanos en la disyuntiva de, o comer bellotas cojidas en los montes o no comer.

Esto es horrible, el recuerdo de las epepeyas trágicas del hambre en Rusia y el hambre en China, no me abandonan ni en sueños, y así, en vez de perder en la tertulia del café, he aquí que este banal para entrenarme haciendo caballos.

¿Entonces—digo—el porvenir está en saber hacer figuras geométricas con la buena tierra labrada?

—No se, pero yo conservo al pie de la tierra unos bancales de rabial heredados de mi abuelo que me dañado si de ellos hice caso. Si llega lo que temo, nos aposentaremos allí para hacer vida primitiva, y salvaje criando patatas, habas y centeno, algún trigo y un cerdo o dos, con lo cual tenemos seguro el yanitor.

Le miro compasivamente y no quiero matar sus ilusiones que son el producto híbrido de una cobardía mular.

No sabe el cuidado que la tierra no da tan sencillamente el fruto y que quince o veinte años de vida burocrática le han convertido en un muñeco articulado, con reservas de reuma, de ácido úrico y de diabetes, que impondrán sus fueros en cuanto esto de hacer caballos deje de ser una broma.

Ni siquiera lo más triste, y es que si, fatalmente, llegara ese momento trágico que otea su egoísmo, sus patatas, sus centenos y sus cerdos serían requisados como sucedía en Rusia, donde el que cultivaba el trigo, no es precisamente el que come mejor pan.

S. SERGIO

la precisión y la justeza que caracterizan, con su imperturbable serenidad los editoriales que a diario dedica a todo asunto de universal interés o de actualidad mundial, cree que «las Cortes—no dice la República, nótese esto en un diario secularmente conservador, monárquico, religioso—habrán de lamentar más tarde, tal vez, haber desdeseñado los moderados consejos de su primer jefe de Gobierno».

El lector—lo esperamos—habrá percibido bien cuanta prudencia y espíritu de Gobierno se encierran en esta última advertencia.—E.

Sin base

Interesa mucho, en estas horas, al hombre de buen juicio—que aun quedan algunos aun—que no lo parezca—decirse, viendo lo que escriben tantos periódicos y disponen tantos diputados, que lo que caracteriza la política actual, más que su propio unilateralismo extremista, es la absoluta prescindencia de base de discusión para el adversario. De aquí, fundamentalmente la imposibilidad práctica de toda provechosa y constructora controversia; de aquí lo acontecido en las Cortes con la retirada en masa de los diputados de derechas; de aquí, finalmente, la aparición de divisiones entre los que se han quedado en el hemisclio.

Si hemos observado atentamente el proceso de la acción de las Constituyentes, habremos notado que no había modo de discutir. Se supone que cuando hay discusión sea o no serena, pero discusión propiamente tal, los que discuten aceptan implícitamente una base común, lo que en términos deportivos sería el «ring», el «campo» de juego; un mínimo común denominador para numeradores diversos. Estas concesiones de principios preestablecidos, universalmente aceptados cimientos iguales de un edificio en discusión, es la base de toda diferencia que, sin base no puede ni tener existencia. No sería posible hablar de matemática sin previa admisión de magnitud, de cantidad, de numeración; sin los axiomas primeros, esenciales.

Nos hallamos, sin embargo, diputados de derechas, periodistas del mismo lado, en situación nunca vista aunque si prevista: no hay base de discusión porque las bases «universalmente admitidas», sin las que no hay ni siquiera modo de hablar el mismo lenguaje filosófico, religioso, político, social, faltan. El adversario no da campo al adversario. Los goles o los «puntos» están marcados de antemano; se ha establecido el triunfo previo de una determinada idea; no es posible en tales circunstancias no ya discutir, pero ni siquiera confiar en la eficacia de ninguna palabra, por muy serena, tolerante, concorsora que ella sea. Lo decíamos hace poco; la Ciencia, aun en su rama de las Exactas, admite la controversia. Se puede, en Geometría, por ejemplo, ser euclidiano o anti-euclidiano. Se puede, en las ciencias físicas ser emisor, ondulatorio o energético. Las Artes no definen previamente nada. Pero ahora, en política, y en política fundamental, tan fundamental que se está elaborando el porvenir nacional—no hay opción. El Parlamento ha perdido lo único simpático que para los no parlamentarios tenía: la posibilidad de convertirlo en cátedra creadora de discípulos, en labor de apostolado, cual fuere éste. Y en los periódicos, si se leen los adversos, ni por asomos se halla aquel alto concepto de la discusión libre que era, al fin, la única nota simpática del periodismo político. Hasta tal punto, que mirando a lo que se habla y se escribe, a lo que se legisla y dispone, no parece ser extranjeros en nuestra Patria. Pero de una extranjería sóla comparable a la de un mariano en la Tierra o a la de un terrestre en un espacio de cuatro dimensiones.

Notas sociales

Viajeros

De Madrid ha regresado don Miguel Gabin, vocal de la Comisión Gestora de la Cámara Oficial Uvera de esta provincia.

Para comprar muebles

Alcobas, comedores, despachos en WHITEN LOS ALMOGAROS todos los estilos, 100z, cristal, lám-

paras y objetos para regalos,

PARIS-MADRID

Real, 9.—ALMERIA

Nuestra información telegráfica y telefónica

Noticias de Madrid, provincias y extranjero

Consejo de ministros

Madrid, 30 (4 t).—A las once de la mañana se reunieron los ministros en Consejo, terminando éste a las dos y media.

Una protesta

Cuando los ministros se hallaban reunidos, acudió a la Presidencia una nutrida comisión de opositores de diversos ministerios, para protestar de la supresión de oposiciones. Los manifestantes exteriorizaron su protesta de manera ruidosa y un tanto levantisca, por lo que tuvieron que acudir varios guardias de asalto para disolverlos, lográndolo de manera pacífica.

Una comisión de los opositores, se entrevistó con el subsecretario de la Presidencia dándole cuenta de sus deseos. El subsecretario prometió trasladar las peticiones al señor Azaña.

A la salida

A la una y media salió del Consejo el señor Lerroux quien dijo que había informado a sus compañeros de cuestiones políticas en general y del exterior.

Añadió que había sido aprobada una indemnización para los súbditos extranjeros, eclesiásticos, que resultaron perjudicados por la quema de conventos. Tal indemnización asciende a 20.000 pesetas.

Se acordó también, a propuesta del señor Lerroux, repatriar a 200 emigrantes de los

más necesitados, que se hallan en Buenos Aires, los que saldrán de allí el día primero. Mientras tanto se tramitará la solución definitiva de este problema. Se acordó que España se adhiera al convenio hecho en Ginebra para la tregua de Armamento.

Al salir el señor Azaña dijo a los periodistas: —Me interesa que digan ustedes que todos los ministros se hacen solidarios y responsables de cualquier acuerdo que se acepte, así como de cuantos proyectos de ley se lleven a las Cortes.

Nota oficiosa

A la Prensa fué facilitada la siguiente nota oficiosa: Se aprobó un decreto creando la Junta Central Agraria.

JUSTICIA.—Se aprobó un decreto para que los jurados mixtos agrarios señalen la renta adecuada en los contratos de arrendamiento.

En dicho decreto se fijan las normas de estos procedimientos. Se determina que las rentas se entreguen inmediatamente a los propietarios. En este sentido se ha telegrafiado a todos los jueces.

Se aprobó otro decreto ampliando la autorización para conceder créditos a las Cajas de Ahorro y Fundaciones de Beneficencia.

GOBERNACION.—Autorizando al Ayuntamiento de Madrid para que en ocho días pueda ocupar los terrenos necesarios del ensanche tramitando luego los expedientes de expropiación. También se trató de prescindir de subastas y concursos para la adjudicación de obras de urbanización.

Se nombró gobernador de Vizcaya a don José Calvino, que lo era de Pontevedra; y para este último gobierno se designa a don Manuel Insúa.

INSTRUCCION PUBLICA.—Se aprobaron varias jubilaciones de archiveros.

ECONOMIA.—Dictando normas para la provisión de vacantes en la Escuela de Ingenieros Industriales de Madrid Barcelona.

HACIENDA.—El señor Prieto expuso al Consejo el estado de la industria constructora naval, después de terminarse la construcción de los buques petroleros.

Predominó entre los ministros la tendencia de reducir las construcciones navales militares.

Se acordó requerir a la compañía Transmediterránea para la aportación de nuevos barcos, construyéndose además buques mixtos, de pasaje y carga, para destinarlos a las comunicaciones marítimas transoceánicas, que podrán servir para las finalidades de la emigración.

sidente de la República—anunció el Gobierno procurará que se elija a una persona que reúna el máximo número de votos en la Cámara; pues si lo eligen por una mayoría de cincuenta votos, carecería de autoridad moral.

Alba y los radicales

Madrid 30, (12 n).—El exministro de Estado don Santiago Alba, pidió a los radicales firmas para la presentación de una enmienda; pero las huestes parlamentarias del señor Lerroux se negaron a ello para evitar que se tomara por cierto un rumor que circula asegurando que Alba se encargaría de la jefatura del partido.

A los cursillistas

Por la presente se convoca a todos los aspirantes a ingreso en el Magisterio Nacional (cursillistas y no cursillistas) a la Asamblea que se celebrará en el Bañadero Diana a las 10'30 de la mañana del día primero de Noviembre.

Dada la importancia de los asuntos a tratar se ruega la más puntual asistencia.

LA COMISION

Información Uvera

Embarques

Ayer salieron los siguientes vapores:

«Kana» para Manchester con 8088 barriles y 36 medios.

«Penthaames» para Bristol con 4895 barriles y 50 medios.

Al vapor «Asni» le fueron autorizados como cabotaje y para Marsella 526 barriles, 558 medios y 3905 cajas.

Ayer se expidieron órdenes de embarques de barriles para los siguientes vapores:

Al vapor «Pascoli» para Londres hasta 13690 barriles y 30 medios.

Al «Lion Maru» para Liverpool hasta 5984 barriles y 50 medios.

«Blaafjdd» para Glasgow hasta 3204 barriles.

«Vesta» para Bremen, hasta 6735 barriles y 276 medios.

Al «Scandinavia» para Suecia hasta 439 barriles y 100 medios.

«Trapani» para Hamburgo hasta 14083 barriles y 58 medios.

Como cabotaje se autorizaron 12 barriles en el vapor «Ayala Mendi» con destino a Valencia.

En puerto quedaron en espera de carga los vapores «Blaafjdd» para Glasgow y «Ophir» para Newcastle y Southampton.

Durante el día de ayer entraron en querto 22.577 barriles.

Quedaron de existencia sobre muelle 43.698 barriles dispuestos para la carga.

COTIZACION DE MERCADOS

En la Cámara se recibieron ayer los siguientes telegramas: Hamburgo.—Venta privada «Lipari» «Neapel», once cincuenta marcos netos Almería. Iberia Berlin.

EXPORTACION POR MERCADOS

Table with columns: Destinos, Barriles, Medios. Includes entries for Liverpool, London, Hull, Manchester, Sud America, Glasgow, Hamburgo, Newcastle, Southampton, Bristol, Cardiff, Bremen, Copenhagen, Dublin, Belfast, Finlandia, Puertos de Suecia, Puertos de Noruega, Boston, Varios puertos, Amsterdams.

Rada al castillo de Santa Catalina

Sevilla 30, (12 n).—Al trasladar el mecánico Pablo Rada al castillo de Santa Catalina, de Cádiz, intentó fugarse en la misma puerta de la cárcel. Los guardianes lo impidieron.

—Parece comprobarse que uno de los centinelas estaba complotado en la fuga de Rada.

—Han sido libertadas las mujeres que hospedaron al mecánico fugitivo después de su fuga.

Accidente a un tren militar

Vigo 30, (12 n).—En Redondeña, a un tren militar se le rompieron los enganches deslizando unos cuantos vagones por una pendiente muy pronunciada, hacia las proximidades del túnel de Babos.

Los oficiales y soldados presa de un pánico formidable se arrojaban a la vía resultando algunos heridos, entre ellos varios graves.

El tren a través de la estación de Porriño y se detuvo en una cuneta, siendo providencial que no ocurrieran desgracias personales.

Sobre el decreto de los funcionarios

Madrid 30, (4 t).—Durante todo el día ha continuado el revuelo en las oficinas públicas por el decreto de reforma de plantillas entre los funcionarios.

El comité de la Asociación de los Funcionarios de Hacienda ha circulado una nota informando de las gestiones que han realizado cerca de los jefes de minorías parlamentarias para que se ocupen en el Congreso del asunto, y de las visitas que hicieron a Indalecio Prieto. Este indicó que el decreto se aplicaría con la máxima flexibilidad, cuando se demuestre que así lo exigen las conveniencias del servicio.

El comité aconseja serenidad. Recuerda la conducta patriótica que siguieron siempre los funcionarios, no planteando al Gobierno jamás conflicto alguno, salvo en los casos en que se vieron lanzados por alguna provocación.

Oírese seguir las gestiones en defensa de los intereses colectivos.

Lo tratado en el Consejo

Madrid, 30 (12 n).—A pesar de la negativa de los ministros, se sabe que en el Consejo de esta mañana se ocuparon del

decreto de reforma de plantillas de los funcionarios.

Se acordó adoptarlo a las necesidades de cada departamento. Precisamente se implantó el decreto para evitar que las rigideces de la ley impidieran hacer modificaciones.

Probables modificaciones

Noticias de buen origen aseguran que las modificaciones que se hagan en el decreto serán amplias, para evitar que sean lesionados intereses que son respetables.

Ministro de viaje

Madrid 30, (12 n).—El ministro de Instrucción Pública don Marcelino Domingo ha marchado hoy a Tarragona, de donde regresará el lunes próximo.

Agresión a un guardia

Barcelona 30, (12 n).—Tres desconocidos encañonaron a un guardia de Seguridad, al que arrebataron la pistola. Los malhechores huyeron.

En Pernambuco

Entre rebeldes y leales

Pernambuco 30, (12 n).—Un grupo de rebeldes, que se apoderaron de unos cuarteles dispararon sobre los leales y mataron a dos oficiales. Han llegado refuerzos, incluso varios aviones. Se espera que entre rebeldes y leales se libere un formidable combate.

La vuelta a España en avión

Madrid 30, (4 t).—En las primeras horas de la tarde, comenzaron a llegar a Madrid las avionetas que han participado en la vuelta a España. El primero en llegar fué el teniente Haya.

La Comisión de Responsabilidades

Madrid 30, (12 n).—La subcomisión del Golpe de Estado ha puesto hoy en libertad a los generales Mayandi, Hermosa y Ardanaz, por tener más de setenta años de edad y perjudicarles el régimen de la prisión.

Lo de Jaca

La subcomisión de Jaca se ha enterado por documentos fehacientes, que hubo tiempo sobrado para conceder el indulto a los capitanes Galán y García Hernández.

cientos, que hubo tiempo sobrado para conceder el indulto a los capitanes Galán y García Hernández.

Alcalá Zamora se posesiona de concejal

Madrid 30, (4 t).—Esta mañana se ha posesionado de su cargo de concejal el señor Alcalá Zamora.

Del asunto ferroviario

Madrid 30, (12 n).—En el Consejo de esta mañana los ministros se ocuparon de la cuestión ferroviaria.

Se descartó la hipótesis de la nacionalización de las compañías, puesto que sería inoportuna en estos momentos.

Parece que también se ha rechazado el aumento de tarifas. Se mejorarán los jornales mas inferiores, compensándose este gasto con la implantación de un sello obligatorio en determinados casos.

BOLSA

Table with columns: Cotizaciones del día 30, Deuda 4% interior, 5% amortizable, 4% exterior, Banco de España, Tabacalera, Libras, Francos, Dolares.

Declaraciones del ministro de Hacienda

Madrid, 30 (12 n).—Esta noche, el ministro de Hacienda señor Prieto, recibió a los periodistas a los que dijo que cuando avance más la Constitución, se abrirá un paréntesis de cuatro o seis sesiones para discutir algunos asuntos urgentes. Confirmó que se harán algunas aclaraciones en el decreto de los funcionarios, pero la parte más esencial se mantendrá. Quienes piden que ese decreto lo debe aprobar antes el Parlamento—añadió—olvidan que tenemos una mayoría como nunca la tuvo ningún Gobierno. La reforma agraria no se discutirá hasta aprobar la Constitución. Respecto a la elección de Pre-

Desde Barcelona

DE NUESTRO REDACTOR-CORRESPONSAL

No es posible la concordia

Que entre los catalanes y los castellanos no puede existir la armonía y la concordia, eso lo saben hasta los habitantes de Pernambuco.

Y no quiere decir con esto, que los catalanes sean malos muchachos, ni las catalanas no sean dignas de escuchar embalsadas esa urdimbre de eternos madrigales, vertidos al oído en un momento de inspiración sublime, atrevida del galán enamorado.

Nada de eso. Pero es, que a estos hijos de Cataluña, se les ha estancado en la cabeza el micreco de la libertad mal entendida, y no hay Cristo capaz de convencerles, haciéndoles ver cuán grande es el error que sufren.

Yo, que llevo conviviendo con los catalanes unos veinte años, he podido apreciar en ellos un gran espíritu trabajador, la laboriosidad, intensa del hombre ambicioso que anhela ver a su región a la cabeza de todas las demás, y el afán de que sea «su» Cataluña la envidia del mundo entero.

Pero he podido apreciar también, que esta laboriosidad amasada con el líquido amargo del separatismo, no les ha producido otra cosa que odios y rencores de todos aquellos, que siempre permanecían dispuestos a aplaudir en todo momento la fecundidad del trabajo catalán.

¿Son culpables los catalanes de todo ello? Sería preciso ir preguntándose a las blancas hojas margaritas. ¿Sí? ¿No? Generalmente no. Los únicos culpables, son otros. Catalanes también, pero brotados del plantel maivado, que no nacieron con otro fin, que el de solidificar la perturbación y acrecentar el odio, buscando a cambio de promesas fantásticas, la comodidad, el lujo, y la riqueza.

No hace muchos años, en el Centro de Dependientes del Comercio y de la Industria, solamente se enseñaba con marcado interés, a odiar a España y a gritar estentóreamente ¡Visca Catalunya llivrel! sin pensar que aquellos gritos eran trallazos dolorosos que herían el corazón de los que anhelaban la fraternidad, y a la par de ellos se enorgullecían del triunfo de este pedazo de tierra española.

La reconciliación, era imposible. Aquellas puertas del Centro vomitaban masas compactas de rapazuelos ingenuos, fanáticos separatistas del mañana, que no querían reconocer otra bandera que la adornada con las cuatro barras rojas, ni otro idioma que el catalán, ni otro pedazo de cielo que el que ellos llamaban suyo.

Con este ambiente insano, los cuocos que siempre vigilaban, iban progresando y revolviéndose entre la espuma del triunfo con la misma mala fe, que antes se revolviaban en el lodazal asqueroso y repugnante del olvido.

Hasta ahora, ¿qué han conseguido?

10, mejor calidad de 10 a 12. Simonsdock.

Liverpool.—9500 barriles vapor «Andalucian» de 5 a 11/6, mayoría de 6/6 a 10, pocas superiores de 12 a 15. Asociación.

Londres.—Bulgarian llegó hoy venderemos lunes «Jorge Jacobus» vendemos miércoles, Goonwimp.

Madrid, 30 (12 n).—Se da lectura a la orden del día. La Cámara acuerda tomar en consideración una proposición de don Basilio Alvarez, que consiste en que los funcionarios que sean retribuidos por Arancel, sólo pueden ser jubilados por imposibilidad física e intelectual.

Se reanuda el debate de la Constitución. Don José ORTEGA y GASSET propone una nueva enmienda para la elección de Presidente de la República, consistente en que éste sea elegido por los compromisarios elegidos en forma distinta a la de los diputados.

Se reanuda la sesión pública, levantándose seguidamente la sesión.

Se suspende la sesión para

deliberar esta propuesta. Reanudada, la comisión constitucional, después de un debate en el que intervienen los señores ALCAZAMORA, ABAD CONDE y otros, es desechada la enmienda.

Se aprueba por 146 votos contra 132, el artículo estableciendo la elección por igual número de compromisarios y diputados. Se reúne la Cámara en sesión secreta para discutir el dictamen denegando el suplicatorio de FRANCO. Tras un vivísimo debate, se acuerda la denegación del suplicatorio.

Se reanuda la sesión pública, levantándose seguidamente la sesión.

guido los catalanes con sus cánticos de victoria?

Un falso Mesías, los alienta inyectando nuevamente en sus espíritus con más ahínco aún, el amor a la bandera separatista. Lo hace sigilosamente a hurtadillas, temeroso de que pueda derrumbarse el castillo que edifica, fortalecedor de sus maquiavélicos planes. Habla de concordia, de amor, de cariño, cuando él mismo está convencido de que será imposible, porque la semilla que ha germinado aunque a ras de tierra, tiene las raíces muy hondas.

¿Como puede existir ese amor y esa fraternidad entre un catalán y un castellano? Imposible. Los que nacimos en tierras extrañas, hemos de resignarnos ante el cobarde insulto, del que no quiere reconocer a Cataluña como parte integrante de nuestra dolorida España.

¿Pruebas? No hace muchos días, un «taxista» por el mero hecho de ostentar en su coche un letrero en castellano que decía «Libre», fué maltratado por un guardia urbano—educado seguramente en el Centro de que antes habíamos—, y conducido el coche al Depósito municipal, para «responder» de tan grave delito.

Los perjuicios y las molestias producidas al desventurado «chauffeur» que tuvo la desgracia o la suerte de no nacer en Cataluña la ignoramos.

Toda la Prensa, se ocupó de arbitrariedad tan poderosa, pero el eco de sus voces se perdió en lo infinito.

¿Que diría a todo esto el Salvador de Cataluña, el hombre que tanto habla de concordia, de amor, de fraternidad, y de cariño? ¿Que dispondría, o que recompensa habrá concedido el señor Aguadé a tan «celoso» guardia que en vez de ostentar un uniforme debiera estar perpetuamente amarrado ante un pesebre?

Nada. Seguramente nada.

Risa, y aplausos de los unos. Compasión, y odio en los otros.

Bandos distintos, con las venas henchidas de coraje. Odio entre hermanos. ¡Pobre Español!

INVIERNO

Han empezado los primeros frios. El calor sofocante y molesto, se esfumó derretido por su fuego mismo, y un airecillo sutil y fino como la hoja de un puñal ocupó su puesto de mando, presentándose altanero, desafiador y provocativo.

¿Quién será capaz de responder a su reto?

La frondosidad de los árboles ha desaparecido, y sus hojas rugosas arremolinadas por el viento, se alejan despavoridas ante la contemplación de aquella hilera de árboles esqueléticos, que parecen elevar sus brazos descarnados al Cielo en súplica de clemencia.

Empiezan los primeros frios. Una hojilla impresa,—pedazo de nuestra vida—nos señala el camino del invierno. Un camino arisco, tortuoso, más frío que el

mismo frío que entumece nuestros cuerpos, y por el que desfilará el cortejo macabro de los desheredados de la Fortuna.

¡Qué triste es el invierno! Sus alas negras, cuidan de proteger los miseros hogares, ensombreciéndolos tenebrosamente hasta que perezcán asfíxiados, los que ya se consideraban agotados y vencidos.

¿De qué os sirvió luchar tanto y tanto, miserables al más ínfimo único recompensa sólo habéis conseguido pesares y sufrimientos?

¡Ay de vosotras, si en estos momentos en los que ya os consideráis impotentes para proseguir vuestra lucha, no recurriéis a vuestra fe, y dejáis el hilo de vuestra existencia en las manos poderosas de quien ha de juzgar amantísimamente.

Naves sin rumbo, quedadas a merced de las olas en el océano de la Vida, y que al faltarles el timón, forzosamente han de estrellarse entre las rocas de la Desesperación.

¡Llegó el invierno! Su caradura ósea y grotesca, al simular una carcajada burlona e irónica, nos obliga a conmovernos, sacudiendo nuestros cuerpos con estremecimientos de espanto.

¿Qué planes nos traerá trazado en el libro del Destino? Esta incógnita, revolotea por los cerebros de tantos millares y millares de necesitados, que no vislumbran otra esperanza que la de sucumbir entre las garras afiladas de la carpanta odiosa y temible.

Los más intrépidos, gritan, rugen y vociferan, como si pretendiesen que sus iamentos llegasen hasta el Cielo. Los más sensatos, permanecen inmóviles, rígidos, como si desafiaran irresistibles a la Muerte.

¿Qué marcará la primera hoja del Libro invernal del Destino? Marque lo que marque, dicte lo que dicte, no nos queda otro recurso, que aguardar impávidos, teniendo fe en Dios, en nosotros y en los hombres de buena voluntad.

PEDRO GARRIDO

Manifestaciones del alcalde

Ayer a mediodía el alcalde doctor Aguadé, recibió a los periodistas. Estos le preguntaron acerca de la visita que le habían hecho una numerosa comisión de propietarios de la calle de Balmes, y el alcalde contestó que sobre dicho asunto sería facilitada una nota añadiendo.

—Lo de siempre, que no quieren pagar y la protesta de siempre.

—También me ha visitado—siguió diciendo—una comisión de vendedores de pescado para hacerme una protesta, de cuyo asunto también les facilitaré una nota.

—Mañana,—continuó diciendo—no se celebrará sesión plenaria por estar ausentes la mayoría de los concejales.

Teléfono 1-0-3

Las Cortes Constituyentes

Madrid, 30 (12 n).—Se da lectura a la orden del día.

La Cámara acuerda tomar en consideración una proposición de don Basilio Alvarez, que consiste en que los funcionarios que sean retribuidos por Arancel, sólo pueden ser jubilados por imposibilidad física e intelectual.

Se reanuda el debate de la Constitución. Don José ORTEGA y GASSET propone una nueva enmienda para la elección de Presidente de la República, consistente en que éste sea elegido por los compromisarios elegidos en forma distinta a la de los diputados.

Se reanuda la sesión pública, levantándose seguidamente la sesión.

Leyendo el número de mañana encontrará el lector trabajos de interés y de actualidad

Ni Bravo ni Cobarde

Sólo podéis comprar bueno y barato en la "ALPARGATERIA X" (La primera subiendo la calle de Granada) Aquí no hay bravos; sólo alpargatas baratas

Fuerzas Motrices del Valle de Lecrín S. A.

Fábrica de Gas de Almería Deseando esta Sociedad dar toda clase de facilidades al público en general para las instalaciones de gas, dando a conocer las ventajas que puede reportarles el uso de las mismas, para las cocinas, baños y calefacción en todos sus aspectos, se ofrece para cuantos datos necesite; estando dispuestos a dar toda clase de facilidades en la adquisición de aparatos con los precios más limitados y las más ventajosas condiciones de pago.

agua, inservible para los cisnes y para reflejar imágenes. Esperando la nueva quietud de las aguas, se recibe la mejor lección. La de que las pasiones que engendran confusión son momentáneas, y que tras de su impulso viene de nuevo la calma, y vuelven las imágenes a la superficie en toda su pureza. No hay sino desistirse de la algarabía y esperar. Ya dejarán caer piedras sobre el lago.

FRANCISCO DE COSSIO

Lea HERALDO DE ALMERÍA

Teatros y Cines

Gervantes A las 9'45: El poema dramático en un prólogo y tres actos, en verso, original de don Serafín y don Joaquín Álvarez Quintero, «Madrueselva».

Hesperia A las 9'45: La bonita película sonora de revista «Noticiero Fox Movie-tone».

CINES EL HARO HARO

ABOGADO Reyes Católicos núm. 13 Horas de consulta: De 12 a 14 Agencia en Madrid para la tramitación y despacho de asuntos judiciales y administrativos

Vendo motor KORTING. Gas pobre con gasógeno 25 HP.—Precio baratísimo.

INFORMES VICENTE AZNAR : Conde Offalia, 24

CLEMENTE (HIJO)

Peluquero de señoras La Permanente Eugene con saquitos Eugeneol es la máxima garantía. Exhíjanlo y se convencerán. A. DE LA REPUBLICA, 17

Sastrería HERRADA

Extenso surtido en géneros para la presente temporada.

P. Canalejas, 4, y Avenida de la República, 11. ALMERIA

La Instaladora Moderna

FRANCISCO SEGADO Trabajos eléctricos de todas clases A. de la República, 22 —Tel. 319

Advertencia

A todos los que nos envían trabajos para su publicación, advertimos que no tomen a descortesía que no se les conteste, pues nos vemos en la imposibilidad de hacerlo, dado su crecido número; y que la no publicación no significa carencia de mérito literario y si sólo que no encajan en la ideología o carácter del periódico.

El noveno aniversario de la marcha sobre Roma

Roma.—El noveno aniversario de la marcha sobre Roma ha sido conmemorado en Italia entera con la inauguración de numerosas obras de utilidad pública, con asistencia de las autoridades y entusiasmo de las poblaciones. En Roma, Mussolini ha asistido a la inauguración de dos nuevas escuelas, del nuevo Ministerio de Aeronáutica, del palacio de estadística, siendo acogido en todas partes con entusiastas manifestaciones de afecto.

En Tabernas

Se suceden las sustracciones de bellotas

Comunica la guardia civil que los guardas jurados Rafael López Sánchez y Juan Granados Rosas les denunció que en la finca «Cabo Punta» habían penetrado unas 25 personas para robar los frutos de las encinas. Seguidamente la benemérita se personó en el lugar indicado recogiendo unos tres celemines por persona. Con este motivo se han presentado 25 denuncias en el juzgado. Cuando eran interrogados por el juez, los denunciados contestaban que habían robado las bellotas para poder comer.

La cuestión del desarme

Praga.—El ministro de Negocios Extranjeros, Benes, ha publicado un artículo sobre la cuestión del desarme.

Ante todo, Benes cree que la cuestión del desarme es realizable, al menos parcialmente, pero que debe ser progresivo. La próxima conferencia no será, pues, más que una primera etapa.

El desarme parcial es necesario. Es preciso dar al mundo una prueba de buena voluntad y de la seriedad con que los hombres de Estado abordan este problema.

Se sabe hoy en todas partes que los Estados dan informes inexactos acerca de sus armamentos, se sabe que el presupuesto de ciertos países oculta bajo artículos pacíficos los gastos militares.

Pediremos a la conferencia un control internacional efectivo.

Benes cree que los pequeños Estados tienen derecho a pedir garantías y que los grandes estados deben poder estar seguros de que las instituciones de paz funcionan realmente en el momento crítico.

Creo que progresa la idea de paz y yo seguiré defendiéndola pues no tenemos derecho a cerrar los ojos ante la realidad.

Mensaje de MacDonald

Londres.—Desde Downing Street, MacDonald ha dirigido al pueblo inglés un mensaje que dice: «Me permito dar mis gracias a los millones de electores que sin distinción de partido han respondido al llamamiento que mis colegas y yo les hicimos de subordinar parcialmente nuestros sentimientos y nuestras reivindicaciones a las apremiantes necesidades de la nación. Una mayoría que merece toda gratitud ha dado ayer una demostración ante el mundo de que cuando la nación pide una ayuda, manos leales y de voluntad y sentimientos de franca cooperación saben responder con toda la sinceridad de la que es capaz el corazón. Es en estos momentos difícil de contestar a las obligaciones que nacen de la responsabilidad adquirida, pero yo hago un llamamiento para que se tenga confianza y firmeza.

Si el pueblo vé que nuestra labor es difícil, ha de saber observar también que el gobierno hace frente a la situación con sinceridad y buena voluntad, y aquellos hombres que no le ciega la pasión política y que saben que las cuestiones políticas no dividen en ocasiones normales, han de ver ahora como se unen de alma y corazón todos

DR. JUAN J. GIMENEZ

DIRECTOR DE SANIDAD DEL PUERTO TOCOLOGO MUNICIPAL POR OPOSICION MATRIZ Y PARTOS CONSULTA DE 4 A 6 Méndez Núñez, 12

FARMACIA

J. SALVADOR MARTOS ESTERILIZACIONES Especialidad en equipos para parto y operaciones económicas Real,31 ALMERIA

«Heraldo de Almería» se vende en los kioscos de la Avenida, de Bonilla (esquina a Ricardos), Morales (frente a Correos), Plaza (frente a H. Simón), Segura (esquina Aguilar Campo).

Taller de encuadernación

Real núm. 13-A EMILIO LESEDUARTE FUENTES Encuadernación de todas clases. Especialidad en protocolos y en cartones para asociaciones

Apartado 72

ARTICULOS FOTOGRAFICOS

Laboratorio fotográfico PRECIOS ECONOMICOS DROGUERIA PALENZUELA Ricardos, 1, y C. Offalia.—Almería

Servicio de ferrocarriles

ESTACION DE ALMERIA

Hora de entrada y salida de trenes

CORREO.—Clases 1.ª, 2.ª y 3.ª

SALIDA: A las 11'10. Enlace en Moreda para Granada, y en Baeza para Madrid, Barcelona, Valencia, Jaén y Sevilla. ENTRADA: A las 18'05. Admite viajeros en Baeza de Madrid y Sevilla, y en Moreda de Granada.

MIXTO.—Clases 1.ª, 2.ª y 3.ª

SALIDA: A las 17. Enlace en Moreda con el expreso de Granada que en Baeza enlaza con los de Madrid, Sevilla y Algeciras. ENTRADA: A las 11'55. Admite viajeros en Baeza de los expresos de Madrid, Sevilla y Algeciras; y en Moreda, de Granada.

MERCANCIAS DISCRECIONAL.—Clase 3.ª

SALIDA: A las 6'50. Admite viajeros en las estaciones entre Almería y Santa Fe y Alhama. ENTRADA: A las 9'25. Admite viajeros entre Santa Fe, Alhama y Almería.

Hospital Provincial

Días de consultas gratuitas de 9 a 11

Gurujía general de mujeres

DR. PEREZ CANO: diaria.

Gurujía general de hombres

DR. GOMEZ CAMPANA: lunes, miércoles y viernes.

Medicina general de mujeres

DR. CORDERO SOROA: martes, jueves y sábados.

Medicina general de hombres

DR. ARIGO SERRANO: lunes, miércoles y viernes.

Enfermedades de la vista

DR. ARAEZ PACHECO: lunes, miércoles y viernes.

Ginecología y tocología

DR. TORRES BERNABE: todos los días, excepto los viernes.

Sifiles y venéreo

DR. ALFEREZ LIROLA: lunes, miércoles y viernes.

En la Diputación

La sesión de ayer mañana

A las doce de la mañana de ayer se reunió la Comisión Gestora de la Diputación, bajo la presidencia del gobernador señor Alas Argüelles, asistiendo los señores Jiménez Asensio, Redondo Godoy, Torres Mullor, Callejón López, Pérez Almansa y del Pino Hernández.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior el señor Jiménez Asensio, saluda en nombre de la Corporación que representa, al señor gobernador, a quien le expone en síntesis los problemas más fundamentales de la provincia, y le encarece su apoyo para las soluciones de los mismos.

El señor Alas, contesta al presidente de la Diputación dándole las gracias por su saludo y le ofrece hacer todo lo que esté a su alcance por las soluciones de todos los problemas que los resume en uno solo: la falta de agua.

Se suspende un momento la sesión y se marcha el señor gobernador reanudándose la sesión bajo la presidencia del señor Redondo Godoy, quien es sustituido a los pocos minutos en el sillón presidencial por el presidente de la Corporación señor Jiménez Asensio.

Seguidamente se pasa al despacho de los asuntos que figuran en el

ORDEN DEL DIA

Cuenta justificada de la recaudación de cédulas personales de 1930.

Pasa a informe de la Comisión de Hacienda.

Resoluciones en varios expedientes en que ha sido Juez el señor vicepresidente.

Se aprueba.

Certificación del camino de Fiñana a su estación.

Aprobado.

Oficio del señor Juez de Instrucción de Berja ofreciendo la causa que instruye por malversación contra el Ayuntamiento de Adra.

Se acordó no mostrarse parte.

Oficio del señor arrendatario del contingente provincial

proponiendo la ampliación de responsabilidad a los Ayuntamientos de Vélez-Rubio y 17 más.

De conformidad. —Oficio del señor arrendatario del contingente provincial referente al envío de certificados de ingresos del Ayuntamiento de María.

Como se interesa. —Antecedentes relativos al concurso de mecanógrafos y designación de un señor diputado.

Se designa al señor Redondo. —Señalamiento de sesiones para el mes de noviembre.

Se acuerda celebrar las sesiones en los días 6, 17 y 27 del próximo mes a las once de la mañana.

—Informes de la Comisión de Beneficencia.

Se aprueban todas las facturas excepto una presentada por el entierro de Sor Policarpa de 190 pesetas, importe de los derechos parroquiales.

—Informes de la Comisión de Vías y Obras.

Fueron aprobados.

Se acordó solicitar del ministro de la Gobernación, que fuera despachada a la mayor brevedad una transferencia de crédito que comprende los gastos que ha ocasionado el entierro de Sor Policarpa.

Se despacharon algunos otros asuntos de escaso interés, levantándose la sesión.

Antonino Reyes Ortega

PROCURADOR TERRIZA, 18. PRINCIPAL, DERECHA

CANARIOS

Se venden cien machos y cien cincuenta hembras, del país. :: MACHOS ::

Limpios, a elegir, 20 pesetas uno Pios idem 15 » » Verdes idem 12'50 » »

:: HEMBRAS :: Limpias a elegir, 4 pesetas una Pias idem 3 » » Verdes idem 2 » »

Razón, calle de MARIANA PINEDA (antes Reina) n.º 29.

MOTORES CROSSLEY los mejores para consumir aceite pesado de 6 a 1.000 caballos PEQUEÑOS GRUPOS para elevar agua con motor de gasolina GRUPOS ELECTRICOS VICENTE AZNAR.—Conde Offalia, 24. ALMERIA

CONFITERIA Y PASTELERIA EL CAÑON AVENIDA DE LA REPUBLICA, 45 - A

Gran reforma del local en el que podrá encontrar el público un magnífico Salón para pasar un rato agradable endulzando la vida que tanta falta hace en los tiempos que atravesamos. Esta casa no ha reparado en gastos para adquirir un maestro confitero granadino, para que mi distinguida clientela disfrute de sus especialidades. Variado surtido en pasteles que por su tamaño y buena calidad, ha de corresponder al público, adquiriéndolos. Esta casa sirve cuantos encargos de Confitería se le encomienden, para Bodas, Bautizos y Fiestas, haciendo grandes descuentos.

NO OLVIDAR QUE LOS MEJORES PASTELES SON LOS DE LA Confitería y Pastelería EL CAÑON

JOSE Mª RODRIGUEZ DEL VALLE

(MEDICO-CIRUJANO) Medicina en general : Partos : Enfermedades de la mujer Conde Offalia, 6, bajo, derecha TELEFONO 4-2-0 Consulta: de 2 a 4

CAMIONES CHEVROLET DOS TONELADAS REFORMADOS

EXPOSICION ROMAY BOULEVARD, 46 (AL LADO DEL CASINO). ALMERIA

Camiones "G. M. C." De dos a diez toneladas (CON MOTOR BUICK)

Vida religiosa

Santos de hoy

Santos Amplido, Urbano, Narciso, Quintín, mártires; Estaco, Antonino, Wolfgang, obispos. La Misa y Oficio divino son de la dominica, con rito simple y color morado.

Nació en Roma San Quintín siendo hijo de Zenón, senador romano. Por servir más a Dios pasó a Francia y se estableció en la ciudad de Ambiano, donde, con admirable doctrina, comenzó a predicar la santa fe cristiana, que confirmaba con milagros, logrando convertir muchas almas. Se suscitó por este tiempo gran persecución contra los cristianos por orden de los emperadores Diocleciano y Maximiano, quienes enviaron a Francia por prefecto a Biccio Varo; y éste, al tener noticia de que la mayor parte de los pueblos Amianenses, por medio de la predicación, virtudes y milagros de San Quintín, confesaban la fe de Cristo, le hizo prender y atormentar cruelmente para que adorase a los dioses. Encon-

trándole constante en la fe católica, el juez mandó que fuese atravesado con dos asadores y que le hincasen clavos entre cada una de las uñas, así como en la cabeza, la cual le corrieron, volando su alma al cielo y oyéndose una voz celestial que decía: «Quintín, siervo mío, ven a recibir la corona que se debe a tu merecimiento.» Ocurrió su glorioso martirio el día 31 de octubre del año 287. Su cuerpo fue arrojado al río Soma con una plomada al cuello; y durante el Obispado de San Eloy fue extraído de las aguas y colocado en una artística y valiosa caja en la iglesia de la próxima ciudad, que lleva desde entonces el nombre de San Quintín.

Jubileo circular

Hoy se celebrará en la Iglesia de San Pedro. Mañana en la de las Pura.

Centros oficiales

Reposición

Eugenio García Lomas ha presentado en el Ayuntamiento un

escrito de reposición, contra el acuerdo de la Alcaldía al nombrar Archivero-Bibliotecario, a doña Amparo Pérez Almansa.

Obras

José Ricón Belmonte, ha solicitado licencia para hacer obras en un almacén de la calle de Chafarinos, propiedad de don Cristóbal Peregrin.

Para ocupar vacantes

Han presentado un escrito los obreros eventuales de la brigada de albañiles, solicitando que se les tenga en cuenta para ocupar vacantes de guardas de jardines, guardia municipal y policía urbana.

De Abastos

Vacunas, 3 reses con 382 kilogramos; lanares, 20 reses con 182 kilogramos; cabrias, 12 reses con 125 kilogramos; cerdos, 20 con 1.206 kilogramos. Total: 1.920.

Patatas.—Se han vendido los 100 kilos nuevas de 33'00 y 32'00 ptas.

Se han vendido al detall las nuevas a 0'35 a 0'40 céntimos. Se han vendido los 100 kilogramos blancas a 36 y 35 pesetas.

Se han vendido al detall las blancas a 0'40 y 0'37 1/2 el kilogramo.

Se han vendido los 100 kilogramos coloradas a 44 pesetas.

Se han vendido al detall a 0'35 y 0'45 céntimos el kilo.

Huevos.—Han entrado en el mercado: del país, 200 De Africa 00.000

Se han vendido al por mayor del país a 26'50 a 00'00 ptas.

Se han vendido al detall del país de 0'30 uno y 0'37 céntimos.

Se han vendido al por mayor de Africa 24'00 ptas.

Se han vendido al detall de Africa de 0'50 a 0,37 céntimos.

SOLARES

Se alquilan dos solares situados en el camino de las Almadrillas perfectamente cercados, confinado y habitaciones lindando con los talleres de los señores Oliveros.

Razón calle Riego 34 (antes Real, 40).

Registro Civil

Durante el día de ayer se hicieron las siguientes inscripciones.

Distrito de la Audiencia Nacimientos: Angel Valverde Matarín.

Defunciones: José Gutierrez Torralba, Josefa Medina Mendez, Alberto Sanchez López.

Distrito de San Sebastián

Nacimientos: Mercedes Andujar Rivato y Antonio Borrega Fernandez.

Defunciones: Librada Gomez Coronel José López Vela y Juan Manuel Santiago.

Vida marítima

Durante el día de ayer se registró el siguiente movimiento de buques.

ENTRADOS

Vapor italiano «Belvedere» de Nápoles con carga general y pasajeros.

Vapor inglés «Kana» de Valencia con carga general.

Vapor noruego «Aplei» de Valencia con carga general.

Vapor «Blay» de Valencia con carga general.

Vapor francés «Asni» procedente de Orán con carga general.

Vapor español «M. Toro» de Melilla con carga general y pasajeros.

SALIDOS

Vapor «Belvedere» para Buenos Aires y escalas.

«Kana» para Manchester con carga general.

«Asni» para Barcelona y escalas.

Vapor inglés «Penthames» para Bristol con carga general.

En el Ayuntamiento

En la sesión que esta tarde celebrará la Corporación municipal, se despachará los asuntos que figuran en la siguiente:

ORDEN DEL DIA

Sobre la mesa.—Tercera votación para la elección y proclamación de los Tenientes de Alcalde de los distritos cuarto, sexto, séptimo y octavo.

—Reorganización de las Comisiones informadoras.

—Informe de la Comisión de Hacienda en el expediente sobre prescripción de créditos.

De nuevo despacho.—Fallos del Tribunal Económico administrativo provincial en las reclamaciones contra el arbitrio sobre inquilinatos formulada por don Ginés de Haro Gómez, don José Ortega Acien, don Tomás Vizcaino Morales y don Alejandro Fernández Alvarez.

—Relación de las dietas devengadas por los vocales del Tribunal de oposiciones a dos plazas de oficiales terceros.

—Circular de la Comisión organizadora del homenaje al general Riego solicitando la adhesión del Ayuntamiento.

—Factura de la Agencia de Pompas fúnebres de 305 pesetas por ataúdes facilitados a pobres de la Beneficencia.

—Programa para las oposiciones a la plaza de Practicante de la Casa de Socorro.

—Escrito de don Juan Flores Rodríguez solicitando indemnización por la ocupación de terrenos para el camino a las Cuevas de las Medinas.

—Informe del arquitecto en escrito de Eduardo López Hernández solicitando se le nombre para una plaza de cantero.

—Expediente a instancia de don Dionisio Checa Giménez solicitando la apertura de un establecimiento.

—Expediente a instancia de don Aurelio Palacios Moreno y don José Fernández Alonso sobre concesión de quinquenios.

—Informe de la Intervención en expediente sobre consigna-

ción para casa habitación al practicante señor Caparrós.

—Informes de las Comisiones de Aguas, Ornato y Beneficencia.

—Escrito de los obreros eventuales de la brigada de albañiles solicitando se les tenga en cuenta para ocupar vacantes de guardas de jardines, guardia municipal y policía urbana.

Telégrafos

En estas oficinas se encuentran detenidos por falta de dirección los telegramas siguientes:

Pedro Rafael Membrive, Antonio Martínez Peinado, Virgilio Navarro Halama, Melchor Hermanos, Angel Fernández Aguilera, Manuel Sanchez, Angel Aracil Assan y Jaime Pérez.

Telefonemas

José Méndez, Mauricio Llesca, Francisco Romero, Manuel Requena y Manolita Rodríguez.

Noticias y Sucesos

500 PLAZAS

Oposiciones a carteros urbanos. Anunciada convocatoria «Gaceta» 24 Octubre.

Informes: Don José M.ª Gallardo, Eduardo Pérez, 10, bajo izquierda.

Clases de 3 de la tarde a 11 de la noche.

Hallazgo

Entre la Venta de la Mojonera y el Viso, ha sido hallada una dinamo abandonada, que se halla en poder de José Beltrán Miralles, en los talleres de Alsina y Giauells, p a r a entregarla a quien acredite ser su dueño.

Por malos tratos

Ramona Hernández Martínez denunció a una individuo conocida por la Agustina, por maltratar de palabra y obra a un hijo suyo llamado José González Díaz.

Niño atropellado

Ayer mañana ingresó en el Hospital el niño de 7 años Antonio González Hernández, quien presentaba diversas contusiones y heridas de pronóstico reservado.

Según manifestó el lesionado, las heridas que padecía se las produjo una camioneta en el Parque de Nicolás Salmerón.

El nombre del conductor y el núm. de la camioneta no se ha podido tomar por darse a la fuga.

Una caída.

Cuando jugaba en las proximidades del barrio conocido por el Quemadero, sufrió una caída produciéndose la fractura del brazo izquierdo, el niño de diez años Antonio Vicente Garcia, quien fué trasladado al Hospital donde quedó encamado.

El «Nicola» turista

Fué denunciado y presentado por el chófer José Martínez Hernández, el conocido «t turista» Agustín López Andújar (a) Nicola, porque al terminar de dar un viaje de recreo por los alre-

dedores de la ciudad se negó a pagar el importe.

Le rompe el labio

Pedro Magaña Jurado denunció en la Comisaría a Antonio Torres por maltratarlo de palabra y obra, produciéndole una lesión en el labio superior.

Atropello de una cabra

Emilio López Ruiz denunció al conductor del carro de esta matrícula núm. 1.337, por atropellarle una cabra, valorada en 300 pesetas.

Servicios Médicos

Hospital Provincial

Médico: don José Soriano. Practicante: don Francisco Pérez.

Casa de Socorro

Médico: don Domingo Artés. Practicante: don Gabriel Bonilla.

De la provincia

Detenido

Berja.—La guardia civil de este pueblo ha detenido a Juan López Cano por encontrarse reclamado por el juez de Instrucción del partido.

El detenido ha sido puesto a la disposición de la autoridad reclamante.

SERVICIO DE CORREOS

HORAS

Certificados y valores declarados de 8 a 9'15; de 10'30 a 11'30; y de 14'30 a 15'30.

Domingo solo por la mañana.

Paquetes postales: de 10'30 a 11'20

Giros postales: de 8'30 a 12.

Recogida: de 11 a 12.

Domingo no hay servicio.

Caja de Ahorros: de 9 a 12.

Los viernes no se hacen operaciones.

Lista de Correos: de 9 a 1'30; de 13 a 15.

Correspondencia especial

ENTRADA

A las 8'30 Nijar y Roquetas

A las 10 Canjáyar, Huécija, Illar, Instinción, Rágol, Enix, Felix, Vicar, Berja, Adra, Dalías, Alcolea, Laujar, Fondón, Paterna y la parte de Ujijar.

A las 12 Toda España.

A las 15'30 Málaga y pueblos del trayecto.

A las 18 Toda España.

A las 19'30 Huércal-Overa y parte de Levante.

RECOGIDA

A las 7'30 Málaga y pueblos del trayecto.

A las 7'45 Huércal-Overa, parte de Levante y pueblos comprendidos en la línea férrea entre Guadix y Lorca.

A las 10 Berja, Adra, Dalías, Enix, Felix y Vicar.

A las 10'40 Toda España.

A las 15 Nijar.

A las 16 Canjáyar con sus pueblos.

A las 16'30 Roquetas.

A las 16'30 Toda España.

A las 18 Berja, Adra, Dalías, Alcolea, Laujar, Fondón, Paterna y la parte Ujijar.



EL HJO DE RAMON A. RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)

SERVICIO RÁPIDO SEMANAL ENTRE BARCELONA ALMERÍA, MOTRIL, ALGECIRAS Y MÁLAGA.

Con los vapores MARIA R., MARIA DAIME DE R., ROBERTO R. RICARDO R., MANOLITA R., MANUELA C. DE R., JACINTO Y ENRIQUETA R.

Salidas para Barcelona, directo para Almería, todos los sábados. Salidas para Almería directo para Barcelona, todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes

NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir huecos con anticipación.

AGENTE EN ALMERIA: —

Hijo de ALFREDO RODRIGUEZ S. E.—GERONA 5.

C. PEREGRIN En testamentaria

AVENIDA DE LA REPUBLICA, 30

Compra, venta y exportación de

Esparto, almendra y cereales

HERALDO DE ALMERIA

Defensor de los intereses de la provincia

Redacción, Administración y Talleres: MENDEZ NUÑEZ, 14

PRECIO DE SUSCRIPCION:

Almería y Provincia. Mes 2 ptas.

Resto de España. Trimestre 7'50 "

Extranjero. " 15'00 "

PAGO ADELANTADO

Tarifas económicas en anuncios y esquelas de defunción. Se admiten éstas hasta las cuatro de la mañana.

Las fajas de goma RECORD son las mejores, las más elegantes y las más económicas. Rapidez en los encargos.

Blas García Vicente

REYES CATÓLICOS, 12

¡AUTOMOVILISTAS!

Probad el nuevo recauchopero FIT, de resultados incomparables

INFORME SOBRE EL PROYECTO DE LEY DE Reforma Agraria

tipulado, y así el pago total en vez de acabarse en 1909 se demoró hasta 1912. Con ello los gastos de administración excedieron del 20 por 100.

Entraron ciento veinte compradores; hubo parcela que se traspasó cinco veces; 380 fanegas pasaron a poder de propietarios de fincas colindantes; las fanegas restantes llegaron a quedar en cuatro manos.

En Azuaga había una dehesa de propios a dos kilómetros de la población. Se compró por el pueblo a iniciativa de una Sociedad de Labradores, haciendo tantas parcelas como vecinos y con el plausible propósito de estos propietarios de no comprarle a ningún obrero su parcela, obligándoles así a su conservación. Pues todo fué inútil, y a los pocos años estaba en poder de pocos propietarios.

Un Sindicato Católico agrario compró parcelas de terreno y se las dió a los obreros con facilidades de pago en diez años. Hubo parcela que en cuatro años cambió cuatro veces de dueño, y muchas de ellas las tuvo que recoger el Sindicato.

Existía en dicho pueblo una dehesa del común, cuyas parcelas se repartían por sorteo todos los años, y se dió el caso de que individuos que la víspera del sorteo asistían a un mitin pidiendo el reparto de las tierras, luego vendían en tres pesetas la parcela que les había correspondido. (Información publicada en el «Boletín de la junta Central de Colonización y Repoblación interior».)

El caso ocurrido en Lora del Río hará unos cuarenta años es verdaderamente instructivo. Falleció un rico labrador y filósofo, el señor Quintanilla, y todo su capital (unos dos millones de pesetas) lo dejó en cortijos y haciendas a los pobres del pueblo. Los albaceas testamentarios hicieron cerca de un millar de lotes y se repartieron éstos por sorteo.

El 25 por 100 de los nuevos propietarios habían dejado de serlo el primer año: el 60 por 100 se deshizo de sus lotes en el primer quinquenio, y el 15 por 100 restante no alcanzó al segundo quinquenio en el disfrute de sus herencias.

Es decir, que al cumplirse los diez años

no quedaban de propietarios ni uno solo de los que habían recibido la herencia.

Los ejemplos podrían multiplicarse; pero como tales bastan los consignados.

La preferencia en las tierras

Una buena prueba de que las reformas agrarias han sido de carácter político es que se ha procurado huir de las expropiaciones privadas, dando preferencia, para acallar las pasiones exaltadas—y casi siempre previa e inconscientemente estimuladas—, a las tierras del Estado y de las Corporaciones de derecho público.

Pudieran citarse muchas legislaciones: pero en el deseo de no alargar este informe elegimos, casi al azar, las siguientes:

Ley francesa de 17 de mayo de 1919 y varias complementarias.—Su fundamento estriba en que se facilita a los Departamentos y Municipios para la compra de tierras y después para venderlas ya parceladas.

Ley alemana de 11 de agosto de 1919.—Hacia objeto de expropiación las propiedades rurales del Estado y los terrenos pantanosos o incultos en los cuales se concedía al propietario un cierto plazo para proceder a su saneamiento.

Decreto portugués de 17 de enero de 1920.—

Autorizó al Estado, Cámaras municipales y Juntas de parroquias para dividir en lotes y enajenar en todo o en parte los terrenos incultos de su propiedad.

Decreto polaco de 10 de julio de 1919.—La expropiación alcanzaba a estas tres primeras categorías: a) propiedades del Estado; b) manos muertas; c) propiedades adquiridas durante la guerra mediante especulaciones ilícitas.

Ley de Rumania de 17 de diciembre de 1918.—Expropiaba: a) tierras del Estado; b) de la Corona; c) de Corporaciones públicas; d) de Municipios; e) de súbditos extranjeros; f) de Corporaciones eclesiásticas (en parte); y g) (o sea en último término), las de propiedad privada (un millón de hectáreas), teniendo presente que Rumania había aumentado su extensión de modo considerable en la guerra balcánica y en la gran guerra.

Si se hace la reforma la expropiación debe ser definitiva

Por esta razón no creemos que llegada la reforma deba prevalecer criterio distinto del de la expropiación definitiva, con justa indemnización e inmediato pago.

Lo único a que puede aspirarse con la reforma agraria es a establecer un máximo de

paz social en el campo, creando la pequeña burguesía rural y poniendo en práctica aquello que ya decía Aristóteles de que «alli donde predominan los hombres de pequeña fortuna campesina, la ciudad está gobernada por la Ley». Y para hacer esto ni sirven las ocupaciones temporales ni los censos. Sería preciso sustituir la gran propiedad por la pequeña propiedad, y el único medio de sustituirlo es aplicando las leyes generales de la expropiación para la máxima garantía del ciudadano.

Cuanto sea procedimiento especial llevara una alarma al capital, porque no habrá certeza alguna de éste que no piense se puede hacer mañana con él lo que hoy se hace con las tierras. Y la inquietud del capital es su fuga o escondite del mercado y del mundo de los negocios; es la disminución de la riqueza nacional; es el empobrecimiento, primero, de la economía privada, después, del Erario público.

La indemnización

Menos en Rusia, en todos los países se ha exigido la indemnización.

Merecen especial mención por sus proced

(Continúa)